

## **BOLETÍN** informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Boletín Nº 193

## GOBIERNO NACIONAL LIDERA CONCERTACIÓN CON LAS COMUNIDADES EN EL MARCO DE LA RECUPERACIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DEL ARCHIPIÉLAGO

- Son cerca de cinco mesas de trabajo las que se han desarrollado con líderes sociales, comunales, religiosos, comunidades negras, raizales y demás representantes de los isleños.
  - Se espera que las mesas de concertación lideradas por la Gerencia para la Atención y Reconstrucción de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, y la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, se realicen durante todo el proceso de restablecimiento de las islas.



Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, 4 de diciembre de 2020 (@UNGRD). El Gobierno Nacional, a través de la Gerencia para la Atención y Reconstrucción de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, en cabeza de Susana Correa, gerente General y Lyle Newball, gerente Local y Social; de la mano con la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) y el Ministerio del Interior, lideran el proceso de concertación con las comunidades del Archipiélago para avanzar juntos en la recuperación y reconstrucción de las islas.







## **BOLETÍN** informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Son cerca de cinco mesas de trabajo las que se han desarrollado con líderes sociales, comunales, religiosos, comunidades negras, raizales y demás representantes de los isleños, principalmente bajo el liderazgo de Lyle Newball, designado por el Gobierno Nacional como gerente Local y Social para la Atención y Reconstrucción de San Andrés Providencia y Santa Catalina.

"Nosotros estamos enfocados en que la reconstrucción del Archipiélago no debe ser solamente en materia de infraestructura, sino que también se debe hacer una reconstrucción desde el punto de vista social y para esto requerimos la participación de la comunidad. Es por eso que, hemos adelantado diferentes reuniones en la isla de Providencia, y esta semana tuvimos la oportunidad de reunirnos con la ministra del Interior, Alicia Arango, y con cada uno de los representantes de los grupos étnicos y de derechos humanos, comunidades negras, Juntas de Acción Comunal, líderes sociales, religiosos y con el consejo raizal para escucharlos y atender sus inquietudes", aseguró Lyle Newball, gerente Local y Social para la Atención y Reconstrucción de las islas.

Uno de los temas principales que se viene concertando con la comunidad es el de las viviendas. Por eso, se llevó a cabo una reunión con el ministro de Vivienda, Ciudad y Territorio, Jonathan Malagón; la presidenta de la Sociedad Colombiana de Arquitectos, capítulo San Andrés, Angélica Ayala; los constructores de la isla de Providencia y los líderes de las comunidades, en la que se acordó realizar unas mesas de trabajo para que de manera conjunta con la comunidad se diseñen y construyan las viviendas, respetando la arquitectura isleña y cumpliendo los estándares de infraestructura sismorresistente y anticiclónica.

"La idea es que en este proceso de reconstrucción haya una participación bilateral y no solamente por parte del gobierno del presidente Iván Duque, sino que todas las decisiones sean consensuadas con la comunidad antes de ser materializadas. Es así, como seguiremos construyendo de manera conjunta con la población todo este proceso de reconstrucción del Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina", señaló Newball.

Así mismo, los altos funcionarios del Gobierno Nacional, se encuentran adelantando una serie de reuniones con los miembros del Concejo Municipal de Providencia, con el fin de socializarles los avances del proceso de restablecimiento y reconstrucción de la isla, aclarar sus inquietudes y recibir los aportes que tienen como representantes de la comunidad.

"Nuestro Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD) es público, privado y comunitario, y precisamente la comunidad es la base, por eso los hemos







## **BOLETÍN** informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

tenido en cuenta desde el primer momento que iniciamos este proceso y la labor que está haciendo el doctor Lyle Newball, es esencial para avanzar en el tema social de la isla. El proceso de reconstrucción que estamos adelantando es integrado y organizado, con la participación de los actores locales, respetando su cultura, sus raíces y por supuesto con la decisión de seguir avanzando enormemente en todo lo que venimos realizando", afirmó Eduardo José González Angulo, director General de la UNGRD.

Así mismo, las autoridades territoriales y las entidades operativas del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, que apoyan el proceso de recuperación y reconstrucción de la isla, también han realizado un ejercicio de concertación con las comunidades con el único fin de avanzar juntos y en un mismo sentido hacia el retorno de la normalidad en las islas.

"Para la UNGRD es muy importante coordinar todas estas acciones, tal cual como nos lo indica la Ley 1523 de 2012 y nuestro SNGRD. Aquí estamos como equipo, todos trabajando y agradecidos con las comunidades que, con alegría, entusiasmo y pese al dolor de haberlo perdido todo, está ahí trabajando de la mano con nosotros y ayudándonos para que este proceso tenga buenos resultados pronto", puntualizó el director General de la UNGRD.

Se espera que las mesas de concertación lideradas por la Gerencia para la Atención y Reconstrucción de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, y la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, se realicen durante todo el proceso de restablecimiento de las islas.



